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Stadt 
Heidelberg 

Heidelberg, den 24.07.2017 

A n f r a g e  N r . :  0 0 6 4 / 2 0 1 7 / F Z   
A n f r a g e  v o n :  S t a d t r a t  W e t z e l  
A n f r a g e d a t u m :  2 9 . 0 6 . 2 0 1 7  

Betreff: 

Einrichtung eines Vereinsmanagers 

Im Gemeinderat am 29.06.2017 zu Protokoll genommene Frage: 

Wir haben im Haushalt die Einrichtung eines Vereinsmanagers beschlossen. Wir haben 
bisher noch keine weiteren Informationen. Wie weit ist das gediehen? 

Antwort: 

Bei den Haushaltsberatungen 2017/2018 hat der Gemeinderat im Rahmen des 
Paketantrags zur Stärkung des Ehrenamtes finanzielle Mittel in Höhe von 20.000 € (2017) 
bzw. 25.000 (2018) beschlossen, mit dem Ziel, die Vereine u.a. bei den Vereinspflichten 
zu unterstützen. 

Um die bürgerschaftlich Engagierten und insbesondere die Vereine in Heidelberg 
differenziert und bedarfsgerecht unterstützen zu können, wurde in der Folge das Referat 
des Oberbürgermeisters mit der Entwicklung eines entsprechenden Konzepts zur 
Stärkung des Ehrenamts betraut. 

Schwerpunkte hierbei sind u.a. der Ausbau des Projektes „Fit für Vereinsführung“, die 
stärkere Vernetzung mit den Stadtteilvereinen, die Entwicklung bedarfsgerechter 
Fortbildungs- und Qualifizierungsangebote, die Beratung von Vereinen zu 
Fördermöglichkeiten, die Unterstützung der Vernetzung von Vereinen sowie die 
Weiterentwicklung der Anerkennungskultur für Engagierte. 

Das Referat wird nach Abstimmung zwischen den beteiligten Ämtern zur Bewältigung 
dieser Aufgabe mit zusätzlichem Personal (0,5 Vollzeitwert) ausgestattet, die personelle 
Besetzung erfolgt voraussichtlich zum 01. Oktober 2017. 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 27. Juli 2017 
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Sitzung des Gemeinderates vom 25.07.2017 

Ergebnis: behandelt 
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